



Enfin le rassemblement et la lutte.

Publié le 20 janvier 2023 par M Limousin



Éditorial du N° 43

Voici le N° 43 de notre revue. Il vous propose des textes concernant la santé et la protection sociale comme d'habitude mais paraît au moment où les luttes sociales tant attendues se développent. Le plus évident est le mouvement de défense des retraites. Un large consensus est apparu pour défendre les intérêts de la population face aux intérêts du capital. Le cœur de l'exploitation est dans le rapport au travail. On ne parle guère par les temps qui courent de lutte des classes. Pourtant, n'est-ce pas cela qui se passe ? On peut changer le mot pour éliminer la chose, mais le réel social revient finalement.

Pour ceux qui comme notre revue passent leur temps à dénoncer les conditions de l'exploitation et à proposer des alternatives pour promouvoir le développement et une société plus juste et plus respectueuse de l'humain, parfois un doute sur l'efficacité de ce qu'ils font se fait jour. Et puis surviennent ces moments précieux où les luttes prennent corps. Le peuple se rassemble. C'est le cas aujourd'hui.

On ne sait pas mesurer le rôle et l'efficacité de ce que les militants de l'écrit et des idées



produisent. Mais parfois, et c'est le cas aujourd'hui, on est heureux de voir les idées circuler et les luttes prendre forme. Un peuple se constitue et écrit son histoire. Quand les moyens énormes, audiovisuels comme écrits ou via internet mis en oeuvre par le pouvoir économique et politique se mettent à bredouiller, on peut se dire que notre travail de débat, de production d'idées est fondé. Je veux ici remercier tous ceux qui nous accompagnent dans ce difficile travail. Et leur souhaiter au nom du comité de rédaction une bonne année pleine d'action et d'espoir.

Pour citer cet article :

Michel Limousin, [«Editorial du N° 43»](#), *Les Cahiers de santé publique et de protection sociale*, N° 43, Décembre 2022.

